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屯門區議會備忘錄  

 

二零一四年屯門地區管理委員會第二次報告  

 

屯門地區管理委員會於二零一三年十二月二十日舉行該年度第六

次會議，討論了以下事項。  

 
 

環境衞生及違例擴展營業範圍  

2. 食物環境衞生署（食環署 )表示，該署去年五月以荃灣區為試點，

利用現有資源成立了一支特遣隊，加強打擊區內食物業處所違例擴展

營業範圍。特遣隊會在平日及假日食肆繁忙時段持續監察及按情況作

出檢控。有關措施在荃灣區漸見成效，該區食物業處所違例擴展營業

範圍的情況已大為改善。該署會靈活調配該支特遣隊，並考慮增設特

遣隊，以更有效管理其他地區違例擴展的情況，一有結果，會向區議

會匯報。  

 

3. 有議員指有關議題已在委員會會議上討論多次，但問題仍未見改

善。他留意到食環署小販管理隊人員的確每天都有出動執勤，但往往

只是在違例黑點進行觀察、拍照，沒有採取任何實質行動。現時屯門

區食肆違例擴展的情況已非常嚴重，除了舊有黑點外，問題亦已擴散

至其他地方如四寶、華利及華興大廈一帶。現時正值冬季，很多黑點

食肆都提供火鍋菜式，又鄰近一些護老院，一旦發生意外，後果不堪

設想。他希望食環署能即時加強執法行動。  

 

4. 食環署回應表示，有關檢控違例食肆的工作須由衞生督察執行，

該署上下正日以繼夜努力對付區內食肆違例擴展的問題，包括在過去

多個晚上及星期日到麒麟徑等黑點進行檢控工作。該署考慮向法庭申

請封閉令以對付嚴重違例的食肆，現正諮詢相關部門的意見。此外，

該署亦正申請額外資源增設特遣隊，以應付問題。  
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屯門區議會報告  

5. 教育局表示，有關的地區管理委員會文件第 19段須作以下修訂：  

 「……  (a) 2012/13學年的幼稚園學額為 12 637，其中幼兒班學額為

4 230，有關學額的數字，並不包括空置課室及幼兒中心的空置部

分在內，而在 2012/13學年，屯門區的空置課室可提供的學額數目

為 1 680； (b) 根據局方最新掌握的統計數字，屯門區於 2014/15學

年幼兒班學童數目 (包括跨境學童 )為 4 400，故屯門區應有足夠的

學額滿足幼兒班學童的需求；(c) 局方會鼓勵幼稚園運用現有的課

室及盡量利用空置課室，靈活提供各級學額以應付需求；……」  

 

屯門井財街項目  

6. 有議員指舊井財街街市天台公廁因有關的發展項目而須在一月

份關閉。由於附近沒有其他公廁設施，而現時酒樓、食肆一般不會將

廁所外借，這將對現時的公廁使用者包括附近居民及使用鄰近公園／

兒童遊樂場及屯門徑的人士造成極大不便。他知悉食環署將不會在原

址附近設置公廁，但該廁所是固有設施，政府理應及有責任在發展有

關項目時在附近地點重建該設施 (包括臨時及長遠的安排 )，減少對市

民的影響。  

 

7. 食環署解釋，根據現行政策，該署在下列情況下才會考慮提供公

廁設施：  

(i) 人流聚集地點；  

(ii)  食環署管轄的場地，如街市等；或  

(iii)  舊理民府／政務處年代為鄉郊村民興建後轉交食環署管理的

廁所。  

由於井財街街市舊址並不符合上述條件，署方將不會在該處提供公廁

設施。有需要的市民可使用附近井財街政府服務大樓平台花園或新和

里球場的公廁。  

 

8. 該議員表示，他記得多年前位於雅都花園現址的一座浴室公廁因

發展而須清拆，當時政府亦以新墟街市廁所作替代，以方便市民。他

認為現時市區仍有不少這類浴室公廁，相信並不符合食環署所述的條

件。他表示考慮到實際距離後，認為要求該處市民使用井財街政府服
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務大樓或新和里球場公廁是不切實際的。他已向發展局反映居民的需

要及訴求。就短期安排而言，他要求食環署在附近提供臨時廁所設

施。他希望政府能體恤居民的需要，避免激發矛盾。若政府一意孤行，

他會反對有關的項目。  

 

9. 主席表示明白議員及居民的訴求，他將於會後與相關部門研究可

行的解決方案。  

 

終審法院對綜援申請人士居港要求的判決  

10. 社會福利署 (社署 )補充說，終審法院於十二月十七日在一宗上訴

案的判決中裁定，綜援申請人士必須在港居住滿七年的要求屬違憲。

裁決在社會上引起廣泛的討論。勞工及福利局局長已表示尊重法庭的

裁決，以及有關的裁決只適用於申請綜援的資格。政府會深入研究該

項裁決，並會諮詢法律意見，以及全面評估裁決對其他福利措施的影

響。她指出，過去社署亦會因應個別情況酌情處理居港未滿七年人士

的綜援申請。在判決發出後兩天，該署共收到 129 宗居港未滿七年人

士的綜援申請，來自屯門區的數字未有明顯增加，該署會密切留意情

況。她強調該署處理綜援申請的手續在判決發出前後均未有改變。  

 

屯門區區內公園噪音問題  

11.  有議員感謝警方在處理青田遊樂場噪音問題的努力，令情況有所

改善。他希望警方與康樂及文化事務署能繼續合作對付區內公園的噪音

問題。  

 

 

 

 

 

 
 

屯門民政事務處  

日期：二零一四年二月二十日  

檔案：HAD TM GR 1-75/1/16(13) 

 


